

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 cénta, Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA ECONOMIA SE IMPONE

Podrá discutirse si la revolución que trajo al mundo el protestantismo ha producido accidentalmente algún bien, es decir, sin pretenderlo ni soñarlo y sin que vaya entrañado en sus principios; pero lo que es indiscutible son los desastres sin cuento en que abocó á la humanidad. Rotos los diques de las relaciones obligatorias para con Dios, fuente de toda obra, relación y deber, nada queda incólume si nos guiamos por la lógica.

En vida del mismo Lutero se palpaban las tristes consecuencias de sus nefastos principios, y cuando él vió desencadenarse en Alemania la guerra de los campesinos contra sus naturales señores, no pudo por menos de llamarse á engaño y reprobar los efectos de su obra, sin que por eso le permitiese su grande soberbia negar su misma obra, de la que su legítima deducción se desprendían todas aquellas calamidades que se abatían sobre su Patria.

En su vejez sin límites llegó á exhortar á los grandes señores alemanes á que destruyesen como á bestias feroces á todos aquellos desgraciados, que, más lógicos y honrados que él, vilmente seducidos por él, aplicaban ingenuamente los principios que el mismo sentara.

El socialismo reconoce hoy por padre á Lutero, y no agota los ditirambos en su honor, pasando por alto, que, si bien él le dió ser con sus doctrinas, se negó más tarde á reconocer su engendro y abogó por su extinción; ni más ni menos que si alguien hiciese el Sol y pretendiese interponer una patalla para que no alumbrase los cuerpos que le rodean en el espacio.

Uno de los males de marca protestante ha sido sin duda el haber querido fijar el Cielo en la Tierra.

El mal es ciertamente muy antiguo, pero en su forma presente es de factura protestante.

El problema social no tiene solución en el sentido de la igualdad definitiva; ni la ha tenido nunca, ni la tiene ahora, ni la tendrá jamás; porque es de esos problemas en que se tropieza con varias incógnitas, á cuyo despejo no bastan los datos conocidos; y como esos datos no se cambian ni alteran en el sentido de aproximación hácia las incógnitas, de ahí su absoluta irresolubilidad.

Mirado, desde un punto de vista simplista, la razón se ilusiona ante un espejismo de posible igualdad, más, considerado con más calma y detenimiento se yergue con su desconsolador aspecto real.

Cifándonos á las facilidades que por parte del individuo se deben te-

ner presentes para la solución «relativa» del mencionado insoluble problema habemos de señalar en primer término: «un poco mucho de abnegación y resignación cristiana» que solo puede proporcionar la perenne perspectiva de una vida ulterior definitiva continuación de esta misera y transitoria; y una buena dosis permanente de «economía individual y doméstica» cuya necesidad tanto se ocha de menos.

¡Cuantos gastos superfluos al cabo del año! Querer gastar como ciente quien gana solo como veinte es locura é insensatez: y si embargo esto es lo que priva.

La historia de los grandes multimillonarios norteamericanos es fecunda en lecciones de economía: cuantas enseñanzas entraña la historia del pescador Vanderbilt, del hortera Rockefeller, del gacettillero Gordon-Baunhl, del jornalero Andrew Carnegie, etc... «El evangelio de la riqueza» de éste último, es un librito que debiéramos leer y no de cerrado.

Un millonario americano contándonos la odisea de su vida mercantil y refiriéndonos cuatro quiebras totales, que le habían dejado en la calle sin un centavo, exclamaba con aires de profunda convicción «no acierto á comprender como un hombre se muere de hambre y como pueda vivir pobre toda su vida». Claro está que ponía la economía como base de sus negocios.

Economía no es sinónimo de tacañería, de mezquindad, de avaricia. La economía está basada en razón, orden, justicia: la avaricia y tacañería suponen carencia de semejantes fundamentos.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

Telegramas de anoche

París: En Consejo de ministros celebrado hoy en el palacio de Rambouillet ratificóse el acuerdo pactado entre Liantey y Hafid.

Este abdicar: antes de marchar á Francia, en las condiciones fijadas de antemano.

Ya está llenando las formalidades de la abdicación.

Esta es acogida con indiferencia por los indígenas.

A Yasseff se le nombrará Sultán apenas marche Hafid.

Al nuevo Sultán eligirásese según la tradición jerifiana.

Desmientese que Liantey haya pedido 30.000 hombres de refuerzo, pues tiene bastantes fuerzas con las enviadas.

—El kaid Trial sigue á poca distancia de Mazagán, donde ha podido reunir 1.200 hombres, bastante bien armados.

El coronel Margín saldrá á batirle cuando reuna más fuerzas á fin de evitar que quede la población indefensa.

—En la región del Sur sigue la agitación.

El Roghi se ha rehecho de las últimas derrotas con refuerzos que ha recibido, pero sigue sin hacer frente á las tropas francesas.

—Entre las estaciones de El Burge y La Calzada (León) la policía observó que asaltaban un tren 4 hombres los cuales penetraron en un coche de tercera.

Los agentes detuvieron á dos.

Otro se arrojó á la vía y el cuarto, encaramóse por una ventanilla al techo del vagón y corriendo por los coches llegó al furgón de cola, arrojándose á la vía.

—Valencia: El Tribunal Supremo envió exhorto notificando el procesamiento del diputado Azzati, con motivo de la campaña sobre los sucesos de Gullera y decretando el embargo de bienes.

Concédesele la libertad provisional.

—El gobernador de Zaragoza telegrafía manifestando que conforme se anunció, hoy se ha planteado la huelga general sin incidentes.

Hasta ahora en las obras de patronos y obreros no asociados se trabaja.

Aunque se pidió la solidaridad de canteros, marmolistas y otros elementos obreros, éstos han dicho que hasta que no se reúnan y adopten acuerdos, nada pueden contestar.

Patronos y obreros siguen irreductibles los primeros en no ceder y los albañiles en pedir la jornada de ocho horas.

El Gobernador ha llamado á la Junta local de Reformas Sociales pidiéndoles que intervengan en el conflicto.

—Barcelona: Hay tranquilidad completa.

El Gobernador telegrafía que no se explica los rumores alarmantes circulados sobre la actitud de los ferroviarios puesto que hasta que estos se reúnan hoy nada se puede saber.

—Esta mañana, entre otros, visitó al subsecretario de Gobernación el general monárquico portugués Cabral, con objeto de protestar contra la conducta del gobernador de Cáceres, al que atribuye la persecución de emigrados pacíficos que en nada se mezclan y de familias ajenas á las intenciones.

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Antonio López» llegó el sábado 10 á New-York.

El «R. M. Cristina» llegó el domingo 11 á Bilbao.

El «C. de Eizaguirre» salió el domingo 11 de Cartagena para Barcelona.

El «Buenos Aires» salió el domingo 11 de Valencia para Málaga.

El «Montserrat» llegó el domingo 11 á Barcelona.

El «P. de Satrústegui» salió el sábado 10 de Tenerife para Río Janeiro.

El «C. de Cádiz» salió el domingo 11 de Tenerife para Santa Cruz de las Palmas.

Comunica por radiograma el capitán del vapor «León XIII» que el domingo 11 de Agosto á medio día, navegaba sin novedad á 290 millas al Norte de la isla de Fernando Noreña (Brasil).

Ayer quedaron formalizados los contratos con los dueños de las fondas, para las próximas fiestas del Centenario.

Un niño, asilado del Hospicio, encontró el domingo último, en el Parque Genovés, un encendedor mecánico, que entregó en dicho benéfico establecimiento á su llegada.

Merece elogios la honrada conducta del joven en cuestión, que fué muy felicitado por el director del Hospicio Sr. López Martí.

Se ha publicado el volumen 54 de la ecurrente «Biblioteca para Todos».

Se titula «Chascarrillos y adivinanzas» y es una verdadera colección de cuentos, adivinanzas y chirigotas para reír todo el verano. Lleva graciosos dibujos de Izquierdo Durán y se vende á 20 céntimos en librerías y puestos. Lo mismo que el volumen 24 que se acaba de reimprimir. Por mayor, Administración del «Noticiero Guía», Velázquez, 67, Madrid.

Salió de Barcelona, llegando hoy á Málaga, el vapor correo «Buenos Aires», que mañana llegará á Cádiz y el jueves zarpará para Canarias, Venezuela y Cuba.

Ha llegado de Madrid el arquitecto Sr. Otero, compañero del escultor señor Marina en el proyecto del monumento premiado por la Junta Nacional del Centenario.

Su viaje obedece al motivo de tomar datos para el emplazamiento de esa obra escultórica.

Acompañado del Secretario de la Academia Hispano Americana, don Pelayo Quintero, visitó el muelle de San Carlos, sitio designado para la obra, después visitó al Sr. Gobernador civil y por último, visitó el salón de sesiones de la Diputación.

Se ha ordenado la formación de expediente á instancia de don Antonio

Marina Malats, capitán de la Marina mercante, que el 24 de Agosto último desempeñaba la plaza de tercer oficial del vapor «Isla de Panay», sobre salvamento, á unas cinco millas de Ilo-Ilo, de un práctico y tres tripulantes por haber zozobrado el bote en que iban.

El religioso jesuita Padre Lirola, tan conocido en Cádiz y que de tanta fama goza, por su bondad y saber, marchará mañana miércoles á Madrid á donde ha sido trasladado.

No tenemos para qué decir, cuántos bienes deseamos al ilustrado hijo de Loyola en su nueva residencia, donde es seguro habrá de captarse tantos respetos, cariños y simpatías como en esta ciudad goza.

¿Cómo ne probarlo? La práctica de todos los días atestigua que para la curación de los artríticos, gotosos, reumáticos y para los que sufren de arenillas, mal de piedra, clástica, cólicos nefríticos, neuralgias etc. ningún específico es mejor ni tan indicado como la «Piperazina Dr. Grau».

Crónica Telegráfica

Madrid 13 1,30 tarde.

Suicidio

Gerona: A un súbdito francés que pedía limosna en formas violentas se le encerró en la cárcel.

Al ir á pensarse hoy en libertad se vió que se había ahorcado.

Abdicación de Hafid

Tánger: Parece que la abdicación de Hafid es un hecho.

Ya ha entregado á Liantey una carta confirmando su abdicación.

Mica es la carta que obedece su resolución á motivos de salud.

Desea que se elija sucesor á uno de sus hermanos.

La carta no se dará á conocer en Marruecos hasta que se conozca el nombre del sucesor.

Huelgas en Málaga

Málaga: Entre grandes y pequeñas hay en esta capital once huelgas parciales.

Se labora por llegar á la huelga general.

Los maestros de obras acordaron insistir en la negativa de acceder á la petición de los huelguistas.

Los metalúrgicos cerraron los talleres.

Otras huelgas

En Sabadell, los patronos han concedido tres días á los obreros para que reanuden el trabajo, antes de contratar á otros nuevos.

En Vich sigue la huelga de obreros agrícolas contra las máquinas de trillar.

En Reus y Villalonga, huelgan los agricultores, los que se han constituido en Sociedad de resistencia.

Presidentes de las Cortes de Cádiz.

Madrid: El Ayuntamiento ha acordado que á dos calles de nueva apertura se dé los nombres de los ilustres

parlamentarios D. Ramón Lázaro Don y D. José Miguel Gordos, primero y último presidente respectivamente, que fueron de las Cortes de Cádiz.

Huelgas en Zaragoza.—Precauciones.—Felicitaciones al Gobernador.

Zaragoza: Cumpliendo acuerdo del mitin de ayer ha estallado la huelga general de albañiles.

Hay 2.000 asociados y de 456 no asociados reanudaron la huelga treinta.

Hasta ahora están pacíficos.

Los centros obreros se ven repletos.

Pasóse lista de los huelguistas, recomendándoles que transiten sin formar grupos para evitar la intervención de la fuerza.

Hay escasos grupos para proteger á los que trabajan.

La caballería recorrió las afueras.

En la construcción de una fábrica trabajan 80 albañiles.

A 6 kilómetros de la capital se han establecido retenes.

El gobernador es muy felicitado por las medidas adoptadas.

El número de asociados que huelgan es de 2.200 y el de los no asociados que trabajan, 500.

Esta noche se reúnen los camareros para acordar la huelga.

Los patronos tienen personal.

Se han circulado invitaciones á las juntas directivas de las sociedades obreras para extender el paro.

Ferrovianos

El Gobernador de Barcelona decía esta noche que continuaba la reunión de ferroviarios.

Crea que no acordarán ir á la huelga.

La reunión terminó de madrugada.

Acordaron protestar contra el traslado del Jefe y pedir explicaciones á la Compañía.

Si sus explicaciones no le satisfacen declararán la huelga.

Los fusilamientos de Mazagán.

Tánger: Se han recibido detalles de la ejecución de los cinco indígenas, criados del caid Triay y complicados en los acontecimientos recientes.

Estos marroquines fueron detenidos por el tabor de policía y el coronel Mangin puso á disposición de las autoridades serifivas, las cuales condenaron á los cinco á muerte y á dos á prisión.

La ejecución hizo un pelotón del tabor de policía.

El fusilamiento causó viva impresión.

Restableciése la calma, pero todo el mundo está convencido de que los franceses han ejercido presión sobre las autoridades marroquis para que fusilasen á esos criados, queriendo con ello vengarse de la supuesta ofensa que les hizo el cónsul español.

¿Otra vez Abdelazis?

Ahora han surgido dudas sobre quien sea el sucesor de Hafid, pues se dice que los franceses vacilan entre Jussef y Abdelazis.

La carta de Hafid

Tánger: La carta de Muiey Hafid abdicando la corona imperial se leerá en la Mezquita.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



BALNEARIO DE ZUAZO -ALAVA- SOCIEDAD ANÓNIMA AGUAS SULFURADO-SODICAS-NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y cuatro de plata

Las más indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los catarros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos asma, enfisema, residuos del tracazo ó gripe y demás afecciones crónicas del aparato respiratoria.

Clima seco, tónico y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Gran estufa de desinfección. Grandes edificios, parques. Lago con lanchas, luz eléctrica, capilla pública, fonda de primer orden, café, billares, galerías cubiertas para paseo, frontón, etc., etc.—Dirección facultativa á cargo del doctor don José María Álvarez Mún—Itinerario: Estación de Zuazo (línea de Cas teján á Bilbao), con cuatro correos diarios y telegrafo público.—Temporada oficial: de 15 de Junio al 15 de Septiembre, prorrogable hasta el 30.

Se remiten catálogos gratis á quien los solicite. Pedidos de aguas y habitaciones al Administrador del establecimiento.

Director gerente: Pedro Vizuri, Postas, 32, VITORIA.

Está redactada en forma que no puede suscitar dificultades á la acción francesa.

Liantey ha tenido que hacer alardes de agilidad de espíritu para conseguir que la situación no fuese perjudicial á los intereses franceses.

El Gobierno de París ha aceptado ya la abdicación.

París: Dicen de Rabat que Mu'ey Hafid embarcará en el crucero «Duchayla» yendo directo á Gibraltar donde se trasladará á bordo del vapor «Mazedonia» que le llevará á Marsella.

Con la abdicación se proclamará oficialmente el nombre del sucesor.

Insístese en que es probable que Liantey proponga para sucederle al exultán Aziz.

Estafador de alhajas

Madrid: En la Estación del Norte la policía detuvo á Vicente Enrique Argot, que ostentaba un falso título de conde y había estafado á un joyero, alhajas por valor de 40.000 pesetas.

Limeño herido.—No toreará en Cádiz.

Sevilla: En la corrida de ayer, Limeño sufrió varios achuchones y varrazos.

Tardará en curar una quincena, no pudiendo por lo tanto torear en Cádiz.

Píldoras y Ungüentos Holloway, Resfriados toses, difteria, bronquitis, Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón que de dicho medica-

mento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.